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社会之声

邵阳日报讯（记者 艾 哲 通讯员 唐 怡
实习生 艾道旺）生活中，有些人喜欢把钱“藏”在家
中，可藏着藏着连自己都不记得藏哪了。近日，邵阳
县公安局岩口铺派出所就处理了一起现金“被盗”的
警情，帮助粗心群众成功找回“被盗”的现金。

1月15日，岩口铺派出所接到辖区群众王某夫
妻报警称，家中被盗现金 1 万余元及银行卡。接警
后，值班民警、辅警立即赶赴现场，到达现场后，民
警、辅警立即分组行动，一组对案发现场进行保护，
另一组对报案人进行询问，围绕案发现场周边开展
走访调查工作。

民警经过仔细勘查，未发现报警人家中有被盗痕
迹，结合对报警人陈述、走访调查资料的分析，民警排
除他人作案嫌疑，推测其钱财还在家中，经过与报警
人沟通，民警和辅警在报警人家中进行仔细找寻，最
终在卧室内找到了1万余元及银行卡，报警人深感歉
意并向民警致谢，对民警的专业素质及认真工作的态
度给予高度评价。这起“盗窃”案也正式告破。

家中1万余元不翼而飞？

民警速破“乌龙案”

截至上月底，邵东市
共完成交通劝导90多万
起，每月的交通劝导任务
及交通执勤任务完成率
均 达 到 了 110% 以 上 。
2023 年，该市各派出所
共查处违法载人 14758
起，驾乘摩托车电动车不
戴头盔17512起。

为促进交通整治工
作深入开展，去年以来，
邵东市将交通整治工作
考核情况纳入绩效评估、
平安建设和安全生产工
作等考核指标，先后下发

《集中整治行动问责办
法》和《集中整治工作通
报提醒约谈挂牌督办制
度》等一系列文件，积极
构筑交通问题顽瘴痼疾
集中整治工作前沿堡垒，
织密安全防线，形成了

“政府领导、部门联动、齐抓共管、综合治
理、标本兼治”的道路交通安全工作格局。

该市全面实行社区、村组交通安全
网格化管理，建立健全了“两站两员”“村
级三员”（劝导员、宣传员、路管员）、驻村
辅警以及派出所参与道路交通安全管理
的工作机制，充分发挥市、镇、村三级“路
长制”作用，加强道路交通安全的日常业
务培训、监管和考核，有效弥补了农村交
通安全管理力量薄弱的现实问题。

邵东全市共设置乡镇交管站26个，
安排管理员52人，设置村级劝导站580
个，安排劝导员、宣传员、路管员各580人，
路长750人。在每个乡镇（街道）交通安
全管理站设立了固定办公地点，统一设置
铭牌。将工作职责、工作制度、考核办法、
人员信息公开、交通安全宣传等制度上
墙，配发了反光背心、反光锥筒、指挥棒、
指示牌、交通安全手册、宣传资料等配套
设施。邵东市公安局成立了农村派出所
管理道路交通安全工作领导小组，按照各
农村交警中队的管理区域下设6个片区
工作专班，各片区工作专班按乡镇下设交
通协管组，乡镇联点1名交警，各个乡镇
派出所指定至少1名兼职交通民警。

为加强道路隐患治理和路面管控，
该市发动“两站两员”“路长”对乡道、村
道道路隐患进行排查，采取“应急三堵”
（彩带警示、木桩隔离、砂石阻挡）临时安
全防护措施，对辖区道路隐患点（段）进
行警示防护，并及时向上级相关部门上
报隐患问题，推动整改落实。在重要节假
日、赶集日、学生上学放学、早晚出行、红
白喜事时段等重要时段，依托交通安全
劝导站和派出所执勤点，组织“两站两
员”、派出所民警和辅警加强路面巡查、
疏堵保畅，及时劝阻和有效打击违法载
人、不戴头盔、无证驾驶、酒后驾驶、超员
超载等交通违法行为，严把出村、出镇关
口，把违法行为消除在村内，把事故压降
在萌芽状态。
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邵阳日报讯（记者 艾哲 通讯员 蒋开炜 实习
生 艾道旺）近日，大祥区学院路派出所成功破获一
起盗窃案，抓获犯罪嫌疑人2名。

“喜羊羊、美羊羊、懒羊羊……”小朋友们最爱的
摇摇车，也成了一些窃贼的盗窃目标。1月14日，学
院路派出所接辖区群众报警，称其放在自家超市门
口的儿童摇摇车被撬锁，机器里的硬币不见了，希望
民警帮忙找回。接警后，民警迅速赶往现场开展调
查。通过现场勘查发现，嫌疑人是用手钳和螺丝刀等
工具撬开储币箱后盗走里面的硬币。随后，民警通过
走访摸排，锁定了罗某某等2名嫌疑人。1月15日上
午10时，民警在罗某某家中，将2人抓获归案。

经审讯，2人近期多次在城郊超市盗窃摇摇车
内硬币。“我们不该抱有侥幸心理，以为金额小就不
会有人报警，没想到这么快就被你们抓到了。”审讯
时，罗某某忏悔道。目前，2人已被公安机关依法刑
事拘留，案件正在进一步侦办中。

“黑手”伸向摇摇车
2人偷窃摇摇车内硬币被擒

邵阳日报讯（记者 艾哲 通讯员 蒋开炜 实习
生 艾道旺）“着火了！着火了！快来人呀！”1月17日
上午9时许，办公楼外突然传来群众的呼喊声，正在
整理案卷的大祥公安分局红旗派出所副所长刘鑫来
不及多思考，从所里拿起灭火器朝着冒浓烟的地方
跑去。

很快，刘鑫赶到现场，发现一垃圾分类收集点正
燃起熊熊大火。现场滚滚浓烟，刺鼻的气味蔓延开
来，大火产生的高温更是令人望而却步。旁边是老旧
的居民房，后面是堆满了货物的仓库，若不能立即灭
火，任火势蔓延到二楼三楼，后果将不堪设想。刘鑫
立即用灭火器灭火，一个灭火器用完，辅警赵益州又
及时打开了第二个……在他们的共同努力下，仅5
分钟，火势就被控制。

经了解，起火原因系路过的群众将未熄灭的烟
头丢进垃圾桶引发了火灾，幸好发现及时，没有造成
严重后果，现场除了3个垃圾桶被烧毁以外，没有造
成其他财物损失。

大祥公安提醒：小烟头大隐患，不要将未熄灭的
烟头随手丢弃；不要在公共场所和密闭空间吸烟；严
禁在仓库、加油站等有明文标识禁烟禁火的地方吸
烟。

两民警5分钟
扑灭居民区火灾

邵阳日报讯（记者 艾哲 通讯员 凌云
刘富阳 戴礼顺 实习生 艾道旺）近日，新邵
警方查处3起涉“两卡”案件，犯罪嫌疑人因
出借银行卡“赚钱”构成帮助信息网络犯罪活
动罪，被警方依法处理。

1月12日，新邵县公安局小塘派出所破
获一起帮助信息网络犯罪活动案，抓获犯罪
嫌疑人 1 名。2023 年 12 月，小塘派出所民警
在工作中发现简某某（男，31岁，小塘镇柏水
村人）存在帮助信息网络犯罪活动的嫌疑。经
办案民警电话规劝及上门对家属做思想工
作，1月12日上午，在广州务工的简某某来到
派出所投案自首。经查，2023年12月，简某某
为获取非法利益，将名下银行卡提供给他人
用于电信网络诈骗犯罪活动，其银行卡涉诈
骗资金 30 万元，简某某非法获利 500 元。目
前，简某某因涉嫌帮助信息网络犯罪活动已
被新邵县公安局依法予以行政拘留，案件正
在进一步侦办中。

无独有偶。近日，新邵县公安局巨口铺派
出所民警在工作中发现，辖区居民谭某婷有

涉“两卡”违法犯罪嫌疑，民警立即展开调查。
经查，2023年5月份，违法行为人谭某婷为牟
利，将自己名下的多张银行卡提供给他人转
账，涉案金额达 30 余万元，自己从中获利
3000 元。目前，谭某婷已被新邵县公安局依
法处理。

另外一起相似案例则发生在该县坪上派
出所。近日，该所接到上级下发的核查线索，
民警迅速对涉“两卡”违法嫌疑人钟某进行传
唤调查。经查，2023年12月21日，违法行为人
钟某在家中用手机玩某热门短视频时看到有
人发布兼职广告，便添加对方为微信好友。而
后，对方称只要钟某提供银行卡收钱、转账就
可以轻松赚钱。钟某信以为真，便向对方提供
了自己名下银行卡，第二天钟某发现自己卡
里到账受害人朱某英转来的 24900 元，便按
照对方的要求，通过云闪付App扫描对方发
过来的收款二维码，成功将该笔涉诈资金转
出。经讯问，钟某对其上述违法事实供认不
讳。目前，违法行为人钟某已被公安机关给予
行政处罚。

千万莫借银行卡
三人因为出借银行卡牟利被处理

进入冬季，市城区主街干道上，梧桐树、
银杏树、无患子树等纷纷换上或火红或金黄
的“新装”，呈现五彩斑斓的浪漫景观，成为
不少市民拍照打卡的首选。

伴随冬日美景，有市民指出：行道树产
生大量落叶，增加了环卫工人的清扫工作
量，在某些路段，是否可以构建落叶景观带？

落叶纷纷，清扫成难题

冬日的一天，一阵大风将双清区东大路
两侧的法国梧桐树叶吹了满地，环卫工人凌
晨5时开始清扫，花了4小时才将1公里长的
落叶地带清理干净。

“只要风一吹，又有叶子落下来，有时候
这个梧桐树的籽黏在脖子上还非常痒。”环
卫工人李明（化名）说，高峰时期，他要与25
名同事一起对付路面上的落叶。

不少环卫工人表示，平日里掉落的枯叶
相对容易清理，可一旦遇上雨雪冰冻天气，
落叶就会粘上地面，普通的扫帚根本难以将
其扫掉，清扫难度大。

城区不少路段都存在此现象。一到秋冬
季节，市城区西湖北路、崀山路、邵水西路及
邵阳大道等主干道都掉落大量落叶。

“落叶树木不仅影响道路卫生，还存在安

全隐患。大风天气，掉落的断枝有可能砸到行
人与车辆，高的树冠可能触碰高压线影响用
电安全，还会使路面打滑、影响路灯照明。”北
塔区城管局党组书记、局长彭建军说。

一些特殊路段，市民建议打造落叶
景观带

微信平台上，某邵阳本土视频号里，一
则有关银杏树落叶的视频中有人评论：“苦
了清洁工”“昨天路过，令人惊喜的浪漫扑面
而来，处处都有拍照的人，看着都觉得心生
惬意。”。有网民认为，栽种了银杏树的路段，
秋冬季的金黄落叶能够展示出季节更迭的
美丽与壮观，充满浪漫气息，不清扫反而能
让一座城市展现别样的韵味。

在不少市民看来，“落叶是否都应该被
清扫？”的问题逐渐变得颇受争议。

大祥区城南公园内，金黄的银杏叶点缀
了公园角落。许多带着孩子的家长都来到公
园的银杏树下玩乐。杨女士说：“落在地上的
金黄树叶让公园漂亮很多，我觉得不用清
扫，让它们落在土壤里还可以当肥料。”

“在城市栽种落叶树木，不仅可以让城
市四季更迭更明显，还符合生态城市建设的
要求。”市苗木花卉科研所所长张定杰说。

规范管理，理性看待

针对落叶问题，市园林绿化中心、市街
道绿化所连同各区城管局及相关环卫公司
制定了行之有效的规范管理措施。

据北塔区城管局相关工作人员介绍，北
塔区每隔 3 年便会修剪一次各路段的行道
树，这既有利于保障市民出行安全，又能有
效减少落叶现象。

在大风、大雪天气，各地的环卫公司增
派人手与清洁工具，出动洒水车清理粘在地
面的落叶。

邵阳市侨飞城市环境管理有限公司负
责人刘懂表示，公司最近采购了2台鼓风机
准备投入到落叶清扫工作中。“东大路上的
落叶非常多，每年的3月至5月、9月至12月
是叶落时期，清扫耗时很长。”刘懂说。

“我们呼吁市民理性看待落叶的美景与
其存在的安全隐患之间的问题。落叶树木属
于秋色景观树，成林成片时美观效果最明
显。打造落叶景观带是一个很好的建议。”市
街道绿化所副所长陶忍安说。

叶落成诗，市民期盼打造落叶景观带
邵阳日报记者 王朝帅

1月15日，邵东市人民法院干警走进邵东市城区
二中开展“权益岗在行动：向电信网络诈骗说不”法
治宣传活动。图为宣传活动现场。邵阳日报记者 艾
哲 通讯员 彭彰辉 实习生 艾道旺 摄影报道

1月17日，新邵县开展春节前文化市场联合专项检查，巡查各类文化经营场所40
余家，促进文化市场安全、健康、有序发展。 罗昱 周梅云 摄影报道

1 月 18
日，绥宁县某
机关大院内一
簇 簇 腊 梅 绽
放，花香浓郁
惹人醉，吸引
市 民 赏 花 拍
照。杨萍 摄


